

La Pontificia Universidad Católica del Ecuador lanza una nueva Cátedra en Salud Planetaria

La Cátedra de Salud Planetaria “Amazonas” es la primera cátedra con perspectiva amazónica y quiere abordar los problemas del mundo construyendo puentes entre la ciencia moderna y el conocimiento ancestral.

El pasado 11 de diciembre de 2025, la [Pontificia Universidad Católica del Ecuador](#) acogió la presentación de la [Cátedra de Salud Planetaria “Amazonas”](#). Promovida por la [Fundación Pondera](#), una fundación española que provee de atención sanitaria con un enfoque sostenible a comunidades remotas y empobrecidas, la cátedra se especializará en la investigación sobre los asuntos de salud planetaria más urgentes para las comunidades indígenas. Tanto la universidad como la fundación son miembros de la *Planetary Health Alliance*.

Durante la presentación, Francisco Javier Valbuena, director de la Cátedra, resaltó la importancia de dar voz a las comunidades indígenas en materias de salud planetaria. Mencionó que han sido silenciados cuando sus conocimientos de la naturaleza y su filosofía son clave para luchar contra los cambios globales.

A través de video, también intervinieron en la presentación varios miembros del comité científico. Marie Studer, consejera senior de la alianza, habló de cómo la relación entre esta y la Cátedra dará forma a un proyecto potente. Michael Kuhnert, director ejecutivo de Medmissio, dijo que la salud planetaria es el reto más grande de estos tiempos, mientras que Emma Rawson-Te Patu, miembro del [Foro Permanente de las Naciones Unidas para las Cuestiones Indígenas](#) mencionó que “la Cátedra es un faro de innovación y esperanza”.

La Cátedra tiene un comité científico internacional de alrededor de veinte expertos que trabajan en salud, sostenibilidad, derechos humanos y liderazgo entre otros campos. Además, líderes de las comunidades indígenas, así como delegados de organizaciones religiosas que trabajan de manera cercana con las naciones amazónicas también son miembros del comité. Su experiencia en la protección de la naturaleza proveerá de nuevas perspectivas en la investigación que se llevará a cabo. La Cátedra también tiene un consejo de representantes amazónicas que presentarán los temas más importantes a tratar para las comunidades. La multidisciplinariidad de los dos paneles ayudará a entender los determinantes emocionales, sociales y económicos que afectan a la salud en todo el mundo, trabajando en la relación holística entre la humanidad y la naturaleza.

Autoría: María Pin (Fundación Pondera)